



Anfahrt zum Kulturcasino:

Mit den ÖV nehmen Sie Bus oder Tram vom Bahnhof Bern bis zur Haltestelle Zytglogge. Wenn Sie mit dem Auto anfahren, ist Parken im Casino Parking möglich.

Gehdistanz (in Rot): 750 m

Kulturcasino
Herrengasse 25
3000 Bern

Anmeldung bis 21.11.2014
an Frau Judith Schenk
judith.schenk@eda.admin.ch

Weitere Informationen finden Sie unter:

www.post2015.ch

www.facebook.com/post2015Switzerland

www.twitter.com/post2015_CH

Accès et situation:

Utilisant le transport public, prenez le bus ou tram jusqu'à l'arrêt Zytglogge. Si vous venez en voiture, vous pouvez parquer au Casino Parking. Distance de marche (en rouge): 750 m

Kulturcasino
Herrengasse 25
3000 Bern

Inscription jusqu'au 21.11.2014
auprès de Mme Judith Schenk
judith.schenk@eda.admin.ch

Vous trouverez de plus amples informations sous le lien suivant :

www.post2015.ch

www.facebook.com/post2015Switzerland

www.twitter.com/post2015_CH



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA
Direction du développement et de la coopération DDC



**Auf dem Weg in eine nachhaltige Zukunft:
Die Post-2015 Agenda und die Schweiz**

26. November 2014, 08.30 bis 12.30 Uhr
Kulturcasino Bern, Burgerratssaal

**En route pour un avenir durable:
L'agenda Post-2015 et la Suisse**

Le 26 novembre 2014, de 8.30h à 12.30h
Kulturcasino Berne, Burgerratssaal

Schweizer Engagement – Rück- und Ausblick

Seit Herbst 2012 engagiert sich die Schweiz aktiv für die Ausgestaltung der Agenda für eine Nachhaltige Entwicklung post-2015. Diese soll u.a. auf den Millenniums-entwicklungszielen und den Beschlüssen anlässlich der Rio+20-Konferenz aufbauen.

Zur Definition der Schweizer Position hat der Bund die Öffentlichkeit seit Beginn des Prozesses einbezogen und im Laufe der letzten beiden Jahre mehrmals konsultiert. Die daraus resultierende Schweizer Position wurde vom Bundesrat Ende Juni 2014 gutgeheissen.

Im Sommer einigte sich die zwischenstaatliche Offene Arbeitsgruppe auf einen Katalog von 17 Zielen für eine Nachhaltige Entwicklung. Der Schweiz gelang es, darin ihre wichtigsten Anliegen zu verankern. Im Januar 2015 tritt der internationale Verhandlungsprozess in die entscheidende Phase, die im September 2015 von einem Gipfeltreffen zur Verabschiedung der Agenda für eine nachhaltige Entwicklung post-2015 gekrönt wird.

Umsetzung, Finanzierung und Messung

Im Hinblick auf die Ministerkonferenz in Addis Abeba im Juli 2015 gewinnt auch der internationale Prozess zur Finanzierung Nachhaltiger Entwicklung an Fahrt. Damit werden die Weichen für die künftige Ressourcenmobilisierung zur Umsetzung der Post-2015 Agenda gestellt. Weiter gilt es, den neuen globalen Rahmen zu Monitoring und Rechenschaftspflicht post-2015 zu konkretisieren. Auch hier arbeitet die Schweiz aktiv mit.

Die Zeit ist reif, um Zwischenbilanz zu ziehen und uns gemeinsam über den weiteren Verlauf des Schweizer Engagements für eine Nachhaltige Entwicklung post-2015 auszutauschen. Wir laden Sie herzlich ein, an diesem Austausch teilzunehmen und Ihre Anliegen bezüglich der Post-2015 Agenda einzubringen.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.post2015.ch oder auf www.facebook.com/post2015Switzerland und www.twitter.com/post2015_CH.

Simultanübersetzung Deutsch-Französisch vorhanden.

Programm

ab 8:00
Kaffee & Gipfeli

Rück- und Ausblick

08:30
Einführung / Aktuelles
Botschafter Michael Gerber

09:00
Stellungnahme zu Prozess
und Engagement der Schweiz
Peter Arbenz, Präsident
Beratende Kommission für
internationale Entwicklungs-
zusammenarbeit

09:30
Q & A

09:50
Monitoring & Accountability /
High-level Political Forum
Isabella Pagotto, Programm-
beauftragte DEZA

10:15
Kaffeepause

10:45
Podiumsdiskussion
Finanzierung post-2015

Sabine Döbeli
Swiss Sustainable Finance

Mark Herkenrath
Alliance Sud

Peter Baumgartner
Konsulent und Dozent für
Steuern und Entwicklung

Leitung: Luca Etter
Programmverantwortlicher
DEZA

12:30
Ende der Veranstaltung

L'engagement suisse : état des lieux et perspectives

Depuis l'automne 2012, la Suisse s'attache à définir le programme de développement durable pour l'après-2015 en se fondant entre autres sur les Objectifs du Millénaire pour le développement et les décisions adoptées lors de la Conférence Rio+20.

La Confédération a d'emblée associé l'opinion publique à la définition du programme de développement durable pour l'après-2015 et l'a consultée à diverses reprises ces deux dernières années. La position suisse issue de cette démarche a été adoptée fin juin 2014 par le Conseil fédéral.

Cet été, le groupe de travail interétatique sur les objectifs de développement durable (Open Working Group on Sustainable Development Goals, OWG), a défini un ensemble de 17 objectifs pour un développement durable, dans lequel les principales revendications de la Suisse ont été intégrées. En janvier 2015, le processus de négociation entrera dans sa phase décisive, qui se terminera par un sommet durant lequel le programme de développement pour l'après-2015 sera adopté.

Réalisation, financement et évaluation

Dans la perspective de la conférence ministérielle d'Addis Abeba, en juillet 2015, le processus de définition du financement du développement durable prend forme, et les ressources à mobiliser pour mettre en œuvre le programme pour l'après-2015 se précisent. Il incombe maintenant de concrétiser le cadre mondial de la reddition des comptes et du suivi du programme pour l'après-2015. Là aussi, la Suisse n'est pas en reste.

L'heure est venue de dresser un bilan intermédiaire et de discuter ensemble sur les modalités de la poursuite de l'engagement suisse pour un développement durable après 2015. Nous vous invitons à participer à cet échange et à nous faire part de vos idées sur cette thématique.

Vous trouverez de plus amples informations sous le lien suivant : www.post2015.ch ou sur www.facebook.com/post2015Switzerland et www.twitter.com/post2015_CH.

Traduction simultanée allemande–française.

Programme

À partir de 8:00
Café & Croissants

Etat des lieux et perspective

08:30
Introduction / actualités
l'Ambassadeur Michael Gerber

09:00
Prise de position sur le
processus et sur l'engagement
suisse
Peter Arbenz, Président de la
Commission consultative de la
coopération internationale au
développement

09:30
Q & A

09:50
Monitoring & Accountability /
High-level Political Forum
Isabella Pagotto, Chargée de
Programme DDC

10:15
Pause café

10:45
Conférence-debat sur le
financement de l'après-2015

Sabine Döbeli
Swiss Sustainable Finance

Mark Herkenrath
Alliance Sud

Peter Baumgartner
consultant et lecteur pour
impôts et développement

Animation: Luca Etter
Chargé de Programme DDC

12:30
Conclusion